

## Medienmitteilung

# New Rada Schuhmacherei gewinnt den Prix Montagne 2024

Bern/Adliswil, 5. September 2024 – Der mit 40 000 Franken dotierte Prix Montagne 2024 geht an die New Rada Schuhmacherei in Le Prese im bündnerischen Puschlav. In der Werkstatt ihres Familienbetriebs reparieren Orlando und Leonia Rada gemeinsam mit ihrem Team jährlich rund 3000 Paar Bergschuhe und Kletterfinken aus der ganzen Schweiz. Der Publikumspreis Prix Montagne 2024 geht an das Projekt Zauberwald Lenzerheide. Giancarlo Pallioppi und sein Team gewinnen mit ihrem Lichtfestival den mit 20 000 Franken dotierten Preis, der von der Mobiliar Genossenschaft gestiftet wird.

An der heutigen Preisverleihung in Bern durfte die New Rada Schuhmacherei aus Le Prese im bündnerischen Puschlav den mit 40 000 Franken dotierten Prix Montagne entgegennehmen. «Ich kann es kaum glauben. Ich bin so dankbar und stolz auf mein Team», sagte Orlando Rada, Inhaber der New Rada Schuhmacherei. «Dass wir den Preis nun nach Hause ins Puschlav nehmen dürfen, ist der absolute Wahnsinn!» Seit 30 Jahren führen Orlando und Leonia Rada den Familienbetrieb mit Hauptsitz in Le Prese im Kanton Graubünden. Dort befindet sich die Werkstatt, ein zweiter Standort mit dem Geschäft für Privatkunden ist in Pontresina im Engadin. Spezialisiert hat sich die Firma New Rada auf die Reparatur von Bergschuhen und Kletterfinken. Damit gibt sie nicht nur Schuhen ein zweites Leben, sondern schafft auch wertvolle Arbeitsplätze im abgelegenen Tal. Für Jurypräsident Dario Cologna ein absolut verdienter Gewinner: «New Rada repariert Schuhe aus der ganzen Schweiz, und das in einem Tal, wo man nicht einfach so vorbeikommt. Das ist beeindruckend und zeigt, mit wie viel Leidenschaft und Professionalität Orlando und Leonia den Betrieb führen. Ich freue mich sehr für sie».

Publikumspreis Prix Montagne der Mobiliar geht an den Zauberwald Lenzerheide Der Zauberwald Lenzerheide im Kanton Graubünden ist ein jährlich stattfindendes Lichtfestival zum Start der Wintersaison und bietet einzigartige Lichtinstallationen, Konzerte und kulinarische Angebote mitten Im Wald. Das Festival, organisiert von Giancarlo Pallioppi und seinem Team, findet jeweils vor Weihnachten statt und lockt mit seinem Programm rund 50 000 Besucherinnen und Besucher in die Region. Dass der Event auf Begeisterung stösst, zeigte sich auch in der Online-Abstimmung um den diesjährigen Publikumspreis Prix Montagne. Der Zauberwald Lenzerheide überzeugte eine Mehrheit der knapp 8 600 Stimmen. «Der Zauberwald ist ein wunderbares Projekt, das Jahr für Jahr ein grosses Publikum begeistert. Ein Anlass, der nicht nur die Lenzerheide zum Leuchten bringt, sondern weit über die Region hinausstrahlt», sagt Belinda Walther Weger, Leiterin Public Affairs und Nachhaltigkeit bei der Schweizerischen Mobiliar Genossenschaft.

## Jährliche Auszeichnung seit 2011

Bereits zum vierzehnten Mal zeichnen die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete (SAB) und die Schweizer Berghilfe wirtschaftlich erfolgreiche Projekte und

Unternehmen aus dem Berggebiet aus, die nachweislich und beispielhaft einen Beitrag zur Wertschöpfung, zur Beschäftigung oder zu ökonomischer Vielfalt leisten.

Der diesjährige Prix Montagne war der erste mit Jurypräsident Dario Cologna. Es wurden insgesamt 61 Projekte aus allen Landesteilen der Schweiz eingereicht. Aus diesen Projekten bestimmte die Jury sechs Favoriten, wovon die New Rada Schuhmacherei den mit 40 000 Franken dotierten Prix Montagne gewann. Zusätzlich erhielt der Zauberwald Lenzerheide den Publikumspreis Prix Montagne im Wert von 20 000 Franken; er wird seit 2017 von der Schweizerischen Mobiliar Genossenschaft gestiftet. An der Online-Abstimmung um den Publikumspreis nahmen dieses Jahr rund 8 600 Personen teil.

### Informationen

Weiterführende Informationen zu den nominierten Projekten und zum Prix Montagne 2024 finden Sie unter: prixmontagne.ch

Medienmitteilung und Bilder (erhältlich ab ca. 13 Uhr am 05.09.2024) der Preisverleihung als Download unter: prixmontagne.ch/medien

#### Kontakt

Kilian Gasser, Medienstelle Schweizer Berghilfe, Mobil 079 443 55 21, kilian.gasser@berghilfe.ch